

# Türkei erpresst Basler Festival

«Culturescapes» verzichtet  
auf kritisiertes Filmprojekt

*Basler Zeitung 1.11.2008*

**BASEL.** Das Kultur-Festival «Culturescapes» hat auf Druck des türkischen Kulturministeriums einen Film und fünf Essays, darunter auch eines des BaZ-Korrespondenten Jan Keetman, aus dem Programm gestrichen. Laut Festival-Direktor Jurriaan Cooiman hat die Türkei damit gedroht, eine geplante Festival-Subvention in der Höhe von gut 580 000 Franken zurückzuziehen. «Ich bin der Forderung nachgekommen, um das Festival zu retten», rechtfertigte Cooiman seinen Entscheid. Er sei sich aber nicht sicher, ob er das Richtige getan habe. Als Grund für die Zensur gab ein Vertreter der Türkei im gestrigen «Tages-Anzeiger» an, dass die Essays und der Film für die türkische Öffentlichkeit «nicht sympathisch» seien. pra > **KULTURMAGAZIN 3**